

## Absurdo considerar construcción de muro fronterizo en plataforma electoral: Ruiz Massieu

La secretaria de Relaciones Exteriores expresó su desacuerdo en el Partido Republicano de los Estados Unidos por considerar el tema como una propuesta electoral

- o Es una propuesta absurda, señaló Ruiz Massieu
- o Grupo de artistas montan exposición en Nueva York para rechazar el muro

Daniel Higa Bolsamania | 12 jul, 2016 @ 13:12

















La secretaria de Relaciones Exteriores, Claudia Ruiz Massieu, calificó como una propuesta "absurda" que el Partido Republicano en Estados Unidos incluya en su plataforma electoral la construcción de un muro en la frontera con México.

Ruiz Massieu fue cuestionada acerca de que el Partido Republicano ya incluyó en su plataforma electoral la propuesta del aspirante Donald Trump para que se construya un muro fronterizo, que incluso planteó sea pagado por el gobierno mexicano.

"El gobierno de México ha sido claro en señalar que bajo ninguna circunstancia consideramos esa propuesta como una propuesta en la que nos debamos concentrar. Es una propuesta absurda, dentro de la dinámica de competitividad a partir de la integración que tenemos con Estados

En la sede del Senado de la República, la funcionaria federal dijo que el gobierno de México está convencido de que ambos países se deben enfocar en construir mayores oportunidades, crecimiento, empleo e inversión para sus ciudadanos.

"Eso se logra a partir de buscar cómo eficientar los flujos comerciales, de personas y de conocimiento entre países y no a partir de poner barreras", indicó Ruiz Massieu.

"Construir puentes es la vía para construir prosperidad": Ruiz Massieu

La titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) reiteró que en el gobierno mexicano "estamos convencidos de que construir puentes es la vía para construir prosperidad".

Lea también: ¿Se acerca una guerra entre México y Estados Unidos? Donald Trump dice que sí

## ARTE PARA DERRIBAR MUROS

Por otra parte, un grupo de artistas presentó una exposición en la galería Apexart de Nueva York que tiene como fin cuestionar la legitimidad del muro entre México y Estados Unidos, una construcción que a su juicio representa una afrenta a la democracia.

Titulada "Fencing in Democracy" (Amurallando la democracia), la exposición cuenta con la obra plástica de 16 artistas de la frontera y fue curada por Miguel Díaz-Barriga y Margaret Dorsey, antropólogos de la Universidad de Texas en Río Grande.

Montada durante el mes de junio, la muestra "explora lo que significa amurallar o enclaustrar la democracia" con fotografías, planos arquitectónicos de zonas fronterizas imaginarias, pinturas y arte que en sí mismo fue elaborado sobre el muro que divide ambos países.

## Los muros eventualmente se derrumban...

La exhibición también es punto de encuentro entre artistas, activistas, arquitectos y antropólogos que han creado diseños alternativos para el muro, que se oponen a su expansión y que muestran los

efectos que esta división ha tenido en la vida y la cultura fronterizas.

De acuerdo con los curadores, la construcción del muro fronterizo fue posible porque el Departamento de Seguridad Interior suspendió la aplicación de 37 leyes, una decisión que no pudo ser apelada por los ciudadanos, lo que "amuralló el poder creativo de una democracia".

La muestra invita al público a reflexionar sobre "alternativas" al muro fronterizo, así como a generar un diálogo en torno a la actual militarización de la frontera entre Estados Unidos y México.

Los muros eventualmente se derrumban, consideran los curadores, pero antes "encarcelan, convierten las legítimas interacciones humanas entre las fronteras en algo ilegítimo, y reducen la democracia a tiranía. Podemos romper esas barreras", dicen los expositores.

http://www.bolsamania.com/mexico/noticias/politica/absurdo-considerar-construccion-de-muro-fronterizo-en-plataforma-electoral-ruiz-massieu--1408466.html